

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian yang peneliti dapatkan, maka dapat disimpulkan bahwa:

1. Ayat-ayat toleransi yang terdapat dalam Tafsir Kemenag pada surah Al-Baqarah ayat 256 menjelaskan tentang tidak membenarkan adanya paksaan untuk menganut agama Islam, karena pada surah tersebut mengajarkan kita untuk menyampaikan agama Allah kepada manusia dengan cara yang sebaik mungkin juga dengan penuh kebijaksanaan, serta nasihat-nasihat yang wajar, sehingga mereka masuk ke agama Islam dengan penuh kesadaran dan kemauan mereka sendiri. Kemudian pada surah Al-Hijr ayat 94 menjelaskan tentang perintah berdakwah secara terang-terangan dan meyakini umat muslim untuk tidak mudah terpengaruh dalam ajaran-ajaran yang menentang. Selanjutnya pada surah Al-Mumtahanah ayat 8-9 menjelaskan tentang anjuran berlaku adil dalam hubungan antar umat beragama. Terakhir Al-Kafirun ayat 6 di sini menjelaskan, bahwa umat muslim harus siap melawan dan menentang orang-orang kafir, karena agama Islam tidak bisa disamakan

dengan agama mereka. Jadi inilah jalan terbaik dalam hal toleransi antar umat beragama dalam urusan peribadahan kepada Tuhan.

2. Adapun prinsip toleransi beragama yang ditawarkan dalam tafsir ini yaitu prinsip kebebasan beragama, penghormatan kepada agama lain, juga prinsip persaudaraan. Karenanya ada prinsip-prinsip toleransi yang perlu diperhatikan untuk menjaga kedamaian antar umat beragama di antaranya; prinsip akidah, prinsip kebebasan beragama, menjalin persaudaraan dan hubungan sosial dengan non-muslim, dakwah keagamaan dan rahmat bagi seluruh alam. Namun, di samping prinsip-prinsip toleransi yang tinggi ini, Islam juga mempunyai batasan-batasan yang perlu diperhatikan pula, sehingga tidak merusak akidah dan juga melanggar syariat Islam, seperti, tidak boleh tolong menolong dalam suatu dosa, mencampurkan yang hak dan yang batil dan yang lain sebagainya.

B. Saran

Sebagai akhir dari penyusunan skripsi yang sederhana ini, maka penulis ingin memberikan beberapa saran yang diharapkan dapat bermanfaat di antaranya adalah:

1. Hasil dari penelitian ini semoga dapat menjadi tambahan khazanah pengetahuan dalam keberagaman agama. Bagi para pembaca khususnya agar dapat melakukan penelitian lanjut mengenai toleransi antarumat beragama ini. Dengan tetap berpegang teguh kepada ajaran

Al-Qur'an kerukunan dalam sebuah masyarakat dapat terjalin dengan erat.

2. Dengan adanya penelitian ini semoga semakin membuka kesadaran umat manusia bahwa toleransi beragama ini sangatlah diperlukan agar terciptanya tatanan masyarakat yang damai dan juga terhindar dari kezaliman, penindasan agama akibat dari sikap yang tidak mau saling menerima adanya perbedaan keyakinan masing-masing.